

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Matan en Tamaulipas a delegado de la FGR. **El Universal:** Tonatiuh estuvo dos años bajo sospecha y con reconocimiento del Senado. **La Jornada:** Israel agudizará su ofensiva para ocupar toda Gaza. **Excélsior:** Consultarán a la ciudadanía sobre reforma electoral. **El Heraldo de México:** Llega a la UIF Reyes Colmenares. **Milenio Diario:** Con granadazo y a tiros matan en Reynosa a delegado de FGR. **El Financiero:** Pemex necesita una reforma de fondo, señalan expertos. **El Economista:** Consumidores arrancan el segundo semestre en modo cautela. **El Sol de México:** Omar Reyes seguirá rastro al dinero sucio. **24 Horas:** Violencia de cárteles flagela a Veracruz. **Reporte Índigo:** Vestuarios para el gobierno: la otra corrupción.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Reubican zonas de consumo de Marihuana . **La Jornada Cd.:** Hacen caso omiso a Ley de Austeridad magistrados y consejeros electorales. **El Heraldo de México Cd.:** Van por meta de 77 mil pensiones universales en 2025. **El Financiero Cd.:** Actual SCJN arranca su último periodo de sesiones. **El Sol de México Cd.:** Dos árboles ya son patrimonio natural. **24 Horas Cd.:** MUDANZA. De común acuerdo con las autoridades, el campamento cannábico que se localizaba en el Metro Hidalgo se trasladó unas calles más al norte, en la glorieta de Simón Bolívar. **Eje Central Cd.:** Clara Brugada presenta logros de Ingreso Ciudadano Universal..

## TARJETA INFORMATIVA

### IECM

En punto de las 09:00 horas del lunes, arrancó la jornada anticipada de la Consulta del Presupuesto Participativo 2025, donde 19 mil 327 vecinos y chilangos en el extranjero se registraron para elegir alguno de los 13 mil 357 proyectos para mejorar sus comunidades desde sus teléfonos móviles. Para facilitar la participación, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó la aplicación Sistema Electrónico por Internet (SEI), herramienta que permitirá la ciudadanía de la capital del país en general, quienes residen en el extranjero, así como personas en estado de postración y sus cuidadores primarios, emitir su opinión de manera virtual. [24 Horas](#), [Milenio Diario](#), [Reporte Índigo](#), [Eje Central](#), [Basta](#), [La Prensa](#), [El Universal \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Capital Multimedia \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Unife CDMX \(sitio\)](#), [SDP Noticias \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Político CDMX \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Serpientes y Escaleras \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Milenio Noticias 13 a 14](#), [Canal Justicia TV](#)

Capitalinos en el extranjero, personas en postración y en prisión preventiva que se registraron para votar de manera anticipada por proyectos del Presupuesto Participativo 2025 comenzaron ayer a emitir sus opiniones. De una lista nominal de casi 8 millones de habitantes se inscribieron 16 mil 548 para sufragar de manera electrónica, incluidos 108 que radican en otros países. Además, 2 mil 690 internos de reclusorios de la Capital que no han recibido una sentencia podrán emitir su opinión en tabletas que comenzó entregarles personal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En tanto, 89 personas en estado de postración recibirán en sus domicilios visitas de funcionarios electorales para que puedan elegir uno de los 13 mil 356 proyectos de Presupuesto Participativo que aparecen en las boletas. "En días previos he escuchado mucho aquello de que 'es que siempre ganan los de siempre' o las unidades habitacionales se llevan casi todo el presupuesto', miren, eso no es así, aquí decidimos todas todos nosotros. "Es el ejercicio, me parece, comunitario y de participación más noble que puede existir, porque nos permite, precisamente, ser escuchadas y escuchados, respecto qué es lo que queremos", comentó en el arranque de la jornada electrónica la **consejera Erika Estrada**. [Reforma](#)

El Congreso de la Unión retomará actividades con una agenda legislativa centrada en la reforma del sistema político-electoral mexicano, destacando las reuniones programadas para el miércoles 6 de agosto de la Comisión de Reforma Política-Electoral. La agenda incluye una sesión de junta directiva a las 11:00 horas, seguida de una reunión de trabajo con **Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, a las 12:00 horas, y culminando con una reunión ordinaria a las 13:30 horas. La participación de la consejera presidenta del **IECM** sugiere que se abordarán temas relacionados con la implementación práctica de las reformas electorales a nivel local, así como los desafíos operativos que enfrentan los organismos electorales. [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#)

Desde una aplicación sencilla, amigable y gratuita, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** facilita a la ciudadanía poder opinar y elegir uno de los más de 13 mil proyectos de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Así lo dieron a conocer las **consejeras electorales Erika Estrada Ruiz y Cecilia Hernández Cruz**, durante el acto de apertura de la Jornada Anticipada que inició este lunes 4 de agosto y que concluirá el próximo jueves 14 del mismo mes. [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Monitoreo Especial Agencia Vox](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

La Ciudad de México se prepara para uno de los ejercicios más importantes de participación ciudadana: la consulta del presupuesto participativo 2025, donde 2,143.3 millones de pesos serán distribuidos entre las unidades territoriales de la capital para ejecutar proyectos propuestos por la propia ciudadanía. Aunque este mecanismo existe desde hace casi 15 años, su impacto depende, en gran medida, de cuántas personas se animen a involucrarse. "El presupuesto participativo es la enorme posibilidad que tenemos todas las personas que habitamos esta gran ciudad de decidir en qué se va a invertir parte del recurso público que es utilizado por las alcaldías", explicó la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Erika Estrada Ruiz**, en entrevista para Chilango Diario. [Más pormás \(Sitio\)](#)

"Somos la Alcaldía número uno en aceptación de proyectos para el Presupuesto Participativo 2025, en toda la Ciudad de México. Gracias a la iniciativa, compromiso y entusiasmo de las vecinas y vecinos por mejorar nuestras colonias, logramos dictaminar favorablemente más de 1,600 propuestas", declaró el alcalde Javier López Casarín, tras darse a conocer que Álvaro Obregón encabeza el número de proyectos vecinales viables dictaminados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. De acuerdo con el Acuerdo CPCyC/028/2025, la demarcación

reportó 2,101 proyectos recibidos, de los cuales 1,632 fueron considerados viables, cifra que representa el volumen más alto de las 16 alcaldías. [Reflexión 24 CDMX \(Sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#)

En entrevista, Federico Döring, vocero del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, expresó su satisfacción por la destitución de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Döring criticó el desempeño de Gómez en la UIF, señalando su falta de efectividad en casos relevantes como el del fentanilo y el lavado de dinero por parte de cárteles. Sin embargo, expresó su preocupación por su nombramiento para liderar una comisión presidencial para la reforma electoral, comentando que la reforma electoral que se construirá se hará con el pretexto de abaratar la democracia, en donde es seguro va a adelgazar, como lo hicieron el **Instituto Electoral de la Ciudad**. Recordó las áreas que le fueron quitadas al **Instituto Electoral de la Ciudad** cuando Sheinbaum era jefa de gobierno en aras de la transparencia, tales como la de la fiscalización y la de equidad de género, áreas que se aseguró no lo iba a ver en el INE a nivel nacional. [98.5 El Herald Radio](#)

La exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, anunció su regreso a la política con la ambición de ser candidata a la Jefatura de Gobierno en 2030, esto, a cinco años de las elecciones. En una conferencia de prensa, donde se anunció el nombramiento de la política y empresaria como coordinadora general de la agrupación política México Nuevo Paz y Futuro, fundada por el exgobernador priista de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, y que espera su registro como partido para 2027. De acuerdo con el estatus de la celebración de asambleas publicado por el Instituto Nacional Electoral, al 1 de agosto de 2025, la agrupación que arroja a Cuevas y Ruiz Ortiz no ha informado sobre la realización de alguna de las 20 asambleas estatales. A nivel local, México Nuevo no aparece en el listado de organizaciones que manifestaron su intención de convertirse en partido local, de acuerdo con el estatus de notificaciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [La Razón de México](#)

Edgar F. Garza Ancira escribió: Los nuevos tiempos exigen la inclusión plena de todas las voces, incluso de aquellas que por razones económicas, sociales o personales se encuentran fuera de las fronteras de México. En este sentido, resulta profundamente significativo que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** permita que, en el 2025, los ciudadanos capitalinos residentes en el extranjero puedan participar en la elección de los más de 13 mil Presupuestos Participativos. Estos representan el 3.75 por ciento del presupuesto de las alcaldías y serán definidos este año en las 16 demarcaciones como parte de un ejercicio de democracia participativa y justicia territorial. [Reporte Índigo](#)

Rozones publica: Muchos pensaban que ya habíamos perdido a Sandra Cuevas, pues hacía tiempo que no salía con alguna puntada. Pero ayer, la exalcaldesa de Cuauhtémoc anunció con bombo y platillo que buscará la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Y sí, es muy respetable su aspiración, tiene a salvo sus derechos políticos, pero no tiene partido. La organización México Nuevo, Paz y Futuro no está entre las siete a las que, el pasado 30 de marzo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** les dio su aval para que busquen transformarse en partidos. Bueno, la agrupación encabezada por Ulises Ruiz ni siquiera está entre las que pidieron ese aval. [La Razón de México](#)

Binoculares publica: Ayer, Sandra Cuevas apareció para anunciar su regreso a la política, y los hizo de la mano del exgobernador de Oaxaca y expriista Ulises Ruiz. Cuevas ya sueña que con la mano de sus nuevos aliados puede ganar las alcaldías Azcapotzalco y Cuauhtémoc para 2027, y para el 2030 dice que ella se postularía para la jefatura de Gobierno por el mismo instituto político, lo malo es que "esa fuerza" ni siquiera está en proceso de formarse

como partido político ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, y que debería estar listo antes del 2026. [Universal Gráfico](#)

Los nuevos magistrados electorales no hicieron caso a la Ley de Austeridad y optaron por ganar un salario mayor al de la presidenta Claudia Sheinbaum. Son los magistrados Laura Patricia Jiménez, Karina Salgado Lunar y José Jesús Hernández Rodríguez, quienes reportaron una remuneración de 166 mil 354.65 pesos netos mensuales, de acuerdo con el informe salarial del segundo trimestre del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM). Una situación similar se vive en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (IECM), donde los salarios de los consejeros aumentaron respecto de 2024, por lo que todos incluso la **presidenta Patricia Avendaño**, quien presumía respetaba el ordenamiento- violan la Ley de Austeridad. El reporte trimestral de salarios 2025 refiere que el salario neto de Avendaño es de 93 mil 331 pesos, cuando el año pasado era de 87 mil 821, cifra superior al sueldo de Clara Brugada Molina. [La Jornada](#)

Inserciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediotv.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

El Caballito publica: Nos cuentan que el próximo 18 de agosto se realizará la reunión preparatoria para la toma de protesta de las magistradas, magistrados, juezas y jueces electos el pasado 1 de junio. Nos detallan que esta reunión, convocada por la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, la morenista Martha Ávila, tendrá verificativo a las 09:45 horas en la Casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado. [El Universal](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Jueza que condenó Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz, hermana de la ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez, y absolvió a Israel Vallarta Cisneros, apareció en los acordeones de la elección judicial fue la juzgadora más votada de su especialidad en su distrito. Mariana Vieyra Valdés, Juez Tercero de Distrito en Materia Penal de Toluca, repetirá en el cargo porque ganó el distrito judicial 3 del Estado de México en el que se eligieron dos juzgadoras en esa materia; ella obtuvo 140 mil 705 votos, seguida de Carmen Nayelly Ortega Gutiérrez, con 138 mil 540. [Reforma](#)

Jaque Mate publica: ¿Debe reducirse el costo del proceso electoral? Claro, pero hay que ser cuidadosos. La elección judicial del 1 de junio ha demostrado los problemas de disminuir las exigencias de calidad de una elección. Al final el gobierno simplemente definió el resultado con sus acordeones. [Reforma](#)

Dania Ravel escribió: A los desafíos enfrentados por el INE para la organización de las elecciones judiciales, se sumó el de la fiscalización de las candidaturas, particularmente con la aparición de los llamados "acordeones" o "guías de votación". El 28 de julio, el Consejo General (CG) resolvió diversas quejas de fiscalización vinculadas con la impresión y distribución de "acordeones", determinando que las personas que aparecieron en ellos recibieron un beneficio que constituyó una aportación indebida, esto es así porque la ley prohíbe el uso de recursos públicos o privados en

las campañas de personas juzgadas, es decir, sólo podían financiar sus campañas con recursos personales. [El Heraldo de México](#)

## REFORMA ELECTORAL

Con un decreto presidencial, Claudia Sheinbaum formalizó ayer por la tarde la creación de la Comisión para la Reforma Electoral, que estará integrada por siete de sus colaboradores. El INE, otras instituciones académicas, organismos autónomos y la sociedad civil "podrían" ser invitados a participar con voz, pero sin voto. [Reforma En la mesa de debate hablaron sobre la reforma electoral propuesta por MORENA.](#)

(2025-08-04), Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 20 a 20:45, Pedro Gamboa, (Mesa de Análisis) - 20:05:46, Duración: 00:29:00

En Mesa de Debate, Rubén Moreira, coordinador de diputados del PRI, mencionó que ante la situación de inseguridad que se vive en México, más las presiones que vienen del exterior y el nulo crecimiento económico, buscan tratar de desviar la atención con una reforma electoral sin la intervención de los partidos. Denunció un desplazamiento hacia SEGOB. Juan Zavala, diputado federal de MC, dijo que es escandaloso lo que se intenta hacer con esta reforma y es preocupante los integrantes de la comisión presidencial encargada de ello, pues se van a reunir puras personas que pertenecen al Poder Ejecutivo y a quienes lleguen a invitar no cuentan con derecho a voto. [Milenio TV](#)

Consejeras del Instituto Nacional Electoral (INE) solicitaron a la recién creada Comisión electoral contemplar su opinión y experiencia técnica en la conformación de la iniciativa de reforma que definirá las reglas para la próxima transición del poder impulsada desde el Ejecutivo. Tras destacar que los integrantes de la autoridad electoral son quienes están en contacto directo con los cambios a las normativas, resoluciones de la Sala Superior y elaboran los acuerdos que rigen los procesos electorales, las Consejeras Carla Humphrey y Claudia Zavala demandaron la convocatoria del órgano para aportar su visión técnica. [Reforma, El Economista, Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno realizará una encuesta para conocer la opinión de la población sobre la reforma electoral, luego de que este fin de semana se informara de la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. La Jefa del Ejecutivo federal destacó que encuestas previas reflejan que la población mexicana no está de acuerdo en que haya tantos legisladores plurinominales ni que se destinen miles de millones de pesos a partidos políticos ni a las elecciones. [El Universal, El Financiero, La Jornada, El Economista, La Razón de México, Reforma](#)

El responsable de coordinar una nueva reforma electoral, Pablo Gómez, ha estado presente en la mayoría de las mesas de construcción de las reformas que dieron origen a un México más plural. Aunque fue parte de la primera generación de plurinominales, ahora forma parte del partido que busca terminar con este tipo de legisladores. [Excélsior](#)

La Presidencia de la República publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los nombres de los siete integrantes de la Comisión para la Reforma Electoral, quienes podrán invitar a externos que tendrán voz, pero no voto. La Comisión dependerá directamente de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien la presidirá, y Pablo Gómez asumirá la Presidencia Ejecutiva de la Comisión, al ser designado directamente por la titular del Ejecutivo Federal. [El Heraldo de México](#), [El Economista](#)

Templo Mayor publica: Apenas estamos en agosto y en el gobierno federal ya empezaron con las bromas del Día de los Inocentes. Porque de eso se trata el decreto que crea la Comisión para la Reforma Electoral, pues promete "convocar al pueblo", "realizar estudios", "llevar a cabo análisis" y hasta "constituir grupos de trabajo" para definir el rumbo de la democracia mexicana, ¿suena bien? Sin duda, pero esa película ya la vimos y fue un churrasco. Lo mismo hicieron, para no decir simularon, cuando la reforma judicial. En aquella ocasión hubo nueve foros por todo el país, fueron semanas y semanas de discusiones en las que participaron cientos de personas. Y al final... Morena y sus aliados hicieron simplemente lo que les ordenó AMLO. [Reforma](#)

Carla Humphrey escribió: La estabilidad de una nación se basa en la participación permanente de la ciudadanía en su sistema electoral, ya que constituye el factor más importante de todo sistema democrático. Ante la anunciada creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral que refiere como objetivo elaboración de un diagnóstico profundo del estado en el que se encuentra el modelo electoral y de partidos, es necesario cambiar el modelo de fiscalización electoral vigente por uno que permita una auténtica transparencia rendición de cuentas de los recursos que utilizan todos los actores que participan en los procesos electorales. [El Universal](#)

Saber Político publica: La historia política del México contemporáneo se puede leer como una batalla constante entre el cambio verdadero la simulación adaptativa del poder. Cuando la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de una Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez Álvarez, activó la cuenta regresiva para construir un nuevo sistema electoral, con un diseño institucional definido por nuevas reglas del juego democrático. El encargo no es menor. El régimen de partidos, diseñado para administrar el pluralismo sin permitir la transformación, se atrincheró en el INE, en el TEPJF, en los OPLES y en las curules plurinominales que nunca ganan en las urnas, pero sí desde los pactos cupulares. Esa es la esencia del viejo sistema que se resiste a morir. [ContraRéplica](#)

La presidenta de la República Claudia Sheinbaum, ya había anunciado en una de sus conferencias matutinas la intención de una reforma electoral y que, a través de una Tarjeta Informativa en días pasados se anunciara la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. No obstante, existen otros tantos temas que están en la mesa para ser analizados: la digitalización de los instrumentos registrales del INE tales como el padrón electoral, las listas nominales de las personas electoras, así como la credencial para votar digital; la implementación de sistemas electrónicos (urnas electrónicas y voto por Internet), para recibir la votación de las y los ciudadanos al interior de la República mexicana; la posible desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE); el fortalecimiento de la paridad de género, entre otros. [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Diario 7 Noticias CDMX \(sitio\)](#)

Marco Baños escribió: Diálogo y consenso para la reforma electoral a reforma electoral está en curso. La presidenta de la República decidió impulsar una iniciativa que construirá una comisión coordinada por Pablo Gómez, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, que tendrá a su cargo la redacción de los contenidos específicos para ajustar

la Constitución y las leyes en la materia. Diversas voces de personas que hemos ocupado responsabilidades en magistraturas y consejerías electorales consideramos que la reforma a las reglas del juego político debe ser producto de un diálogo nacional y del consenso. [El Financiero](#)

Pablo Gómez ha cruzado el puente con pasos firmes y mirada seca. No mira atrás, no le preocupan las palomas ni las cabras ni los cimientos del sistema electoral que ayudó a construir. Aquello que alguna vez defendió con vehemencia, hoy lo desarma con desgano burocrático. No hay duelo. No hay nostalgia. Sólo hay obediencia: no a la república, sino al régimen. [Animal político](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Diferentes juicios ciudadanos por el rechazo de proyectos del Presupuesto Participativo 2025 -determinados por los comités evaluadores de las alcaldías- fueron desechados por magistrados del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX). José Antonio Carrera, profesor del Departamento de Sociología de la UAM, cuestionó si este órgano está funcionando como contrapeso, al desestimar los reclamos de los vecinos. [Reforma](#)

## INE

Entre 2009 y 2024 se ha registrado una participación femenina mayoritaria en los procesos electorales. En ese periodo, más de 60 por ciento de los sufragios han sido emitidos por mujeres, según indica la Plataforma de los Censos Censales de Participación Ciudadana 2009-2024, presentada ayer por el Instituto Nacional Electoral (INE). [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [El Economista](#)

La participación de los adultos mayores en las votaciones aumentó al pasar de 17 por ciento en 2009 a 23 por ciento en 2024, de acuerdo con el Estudio Censal de Participación Ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante las elecciones de 2024, las personas adultas mayores representaron el segundo segmento con mayor participación electoral, con 23 por ciento del total de los 54 millones 899 mil 228 votantes. Solo fueron superadas por las personas adultas en etapa plena, que concentraron 27 por ciento del voto. [El Sol de México](#), [El Economista](#)

La organización México Nuevo, que preside el exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz, presentó a la exalcaldesa en Cuauhtémoc Sandra Cuevas como coordinadora regional en la Ciudad de México de esa organización, en proceso de convertirse en partido político pero sin evidencia de avances ante el INE. [Ovaciones](#)

## CONGRESO LOCAL

La Comisión de Normatividad, Estudios y Prácticas Parlamentarias del Congreso local aprobó este lunes dos dictámenes que reforman el reglaman del órgano legislativo; uno de ellos permitirá la creación del Parlamento de Cultura, el otro define medios oficiales de comunicación interna para los diputados. Durante una sesión virtual, el presidente de la comisión, Víctor Hugo Lobo Rodríguez, explicó que la iniciativa cultural adiciona nuevas fracciones a los artículos 58 y 59 del reglamento. [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad de México (CDMX) se prepara para sacar pendientes legislativos en los próximos días, entre los que destacan, las reformas para regular las bicicletas, motos y escúteres eléctricos, así como la implementación de penas contra los franeleros. Así lo adelantó en entrevista con Reporte Índigo, Xóchitl Bravo Espinosa, coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la CDMX, quien aclaró que, en total, serán 48 iniciativas las que se discutirán en un periodo extraordinario de sesiones en el mes de agosto próximo. [Reporte Índigo](#)

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que ya prepara la armonización de la legislación local para prohibir el uso de vapeadores y cigarrillos electrónicos. El diputado Alberto Vanegas Arenas explicó que ya se analiza la iniciativa que presentó para armonizar la legislación local con lo aprobado a nivel federal. La reforma al artículo 9 de la Constitución local para prohibir vapeadores y cigarrillos electrónicos y armonizar la ley federal que se discutió y aprobó en diciembre pasado es una de las prioridades de la bancada. [Ovaciones](#)

La bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México exigió a las autoridades del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México aumentar los filtros seguridad y rotar a los elementos de la Agencia Nacional de Aduanas de México, ya que se han registrado casos en que abren maletas y roban pertenencias. [Ovaciones](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Gobierno la Ciudad de México y tres colectivos que impulsan el consumo lúdico de la marihuana acordaron la reubicación y el establecimiento de tres nuevos sitios, donde hay menos tránsito de personas, para que quienes fuman cannabis lo puedan hacer al mismo tiempo, se eviten molestias a la ciudadanía como pasaba en los puntos 420 que había, como afuera de la estación del Metro Hidalgo. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, realizó una nueva entrega del programa social Ingreso Ciudadano Universal y recordó que su meta para este año es beneficiar a 77 mil capitalinos con dos mil pesos bimestrales. "Su nombre lo dice: es un apoyo, un ingreso por ciudadano 0 ciudadana, es decir, no es un apoyo familiar, no es por familia, es por cada hombre o mujer que tiene una edad de 57 59 años. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#), [Eje Central](#), [El Universal](#)

El gobierno de Claudia Sheinbaum coloca a México a la cabeza en liderazgo femenino a escala mundial, con un perfil cuya agenda busca marcar la diferencia en el bienestar de las personas, afirmó Binaifer Nowrojee, presidenta de Open Society Foundations. [...] Asimismo, Nowrojee dijo que están interesados en trabajar con la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en los proyectos conocidos como Utopías y en la mejora del entorno urbano. [Milenio Diario](#)

## NACIONAL

A partir del ciclo escolar que arranca en unas semanas, la Secretaría de Educación Pública (SEP) echa a andar el bachillerato nacional al que integra a todos los sistemas de los 32 estados, con una nueva oferta educativa como en ciberseguridad, semiconductores, nanotecnología, redes y otros. El secretario de Educación Pública aseveró que uno de los objetivos es introducir carreras técnicas que tengan que ver con esas necesidades del país en las nuevas tecnologías. [El Heraldo de México](#)

**Bajo Reserva publica:** El diputado de Morena, Pedro Haces, organizó el Encuentro Nacional Mujeres Sindicalistas en San Lázaro, donde hizo un comentario machista al pedir a cuatro hombres presentes que se pusieran de pie y "no se hicieran chiquitos ante tanto viejerío que hay aquí". Lo bueno es que los morenistas no son iguales que los panistas de antes, quienes también llamaron a las mujeres "viejerío" o "lavadoras de dos patas". [El Universal](#)

**Trascendió publica:** El vocero del PAN, Jorge Triana, y el diputado albiazul Héctor Saúl Téllez presentarán hoy en San Lázaro la solicitud para crear una comisión con el fin de investigar la probable red de corrupción, tráfico de influencias y enriquecimiento ilícito atribuida a Arturo Ávila, portavoz de Morena en la Cámara de Diputados, quien hace tres semanas propuso, a su vez, integrar un grupo para indagar acusaciones contra panistas por el cártel inmobiliario durante la gestión del hoy líder de Acción Nacional, Jorge Romero, como jefe delegacional en Benito Juárez. O sea, pura agenda personal y de ajuste de cuentas. [Milenio Diario](#)

**Pepe Grillo publica:** Omar Reyes Colmenares será el nuevo jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera. La expectativa es que, ahora sí, esa dependencia ayude en el combate del Estado mexicano contra las bandas del crimen organizado y socios en la comunidad empresarial, bancos y casas de bolsa. Su obligación es detectar operaciones relacionadas con el lavado de dinero. [La Crónica de Hoy](#)

**Capital Político publica:** Con el nombramiento de Omar Reyes Colmenares como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera en lugar de Pablo Gómez, el secretario federal de Seguridad, Omar Hamid García Harfuch, se convierte en el supersecretario del sexenio. Y es que Reyes Colmenares no es sólo su tocayo, sino uno de sus colaboradores más cercanos en tareas de inteligencia policiaca, a las que hoy suman la financiera, con lo que serán el equipo más temido del país. [Excélsior](#)

## AGENDA

- Inauguración del XIII Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México
- Mesa especial 1: "Voto de las y los mexicanos en el extranjero resultados en el marco del Proceso Electoral Federal 2024-2025". Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México
- Mesa: "Mujeres que han gobernado la Ciudad de México: delegadas y jefas delegacionales (1976-2018)". Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México
- Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". 20:00 hrs. Salón de Usos Múltiples